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ORGULHO
Virá para o Rio Grande do Norte uma das sete medalhas conquistadas pela dele-
gação brasileira, no primeiro dia de disputas do Campeonato Mundial de Nata-
ção Paralímpica. A potiguar Joana Neves, da Sadef, foi prata nos 50 metros livre, 
categoria S5. O Mundial de Natação Paralímpico está acontecendo em Portugal, 
depois de ter sido suspenso por 2 anos por causa da pandemia. Seiscentos atle-
tas de 59 países estão participando da competição, que vai até o próximo dia 18. 
A paratleta da Sadef ainda vai disputar outras 3 provas: revezamento 4x50m livre 
misto, 50m borboleta e 100m livre.

PESQUISA ELEITORAL
A quarta rodada da pesquisa feita 
pelo Instituto FSB, divulgada nesta 
segunda-feira, 13, mostra que as in-
tenções de voto para o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no pri-
meiro turno caíram dentro da mar-
gem de erro, que é de dois pontos 
percentuais. No último levantamen-
to, do dia 30 de maio, o petista tinha 
46% e, agora, aparece com 44% na 
versão. Já o presidente Jair Bolsonaro 
(PL), manteve-se com 32%, mesmo 
percentual das duas últimas rodadas. 
Em terceiro lugar, Ciro Gomes (PDT) 
também se manteve estável, com 9%.  

COTAS RACIAIS
Um levantamento do Datafolha, feito 
em parceria com a Unicamp, divul-
gou neste domingo (12) que meta-
de da população brasileira é a favor 
de cotas raciais na universidade. O 
apoio é maior, de 60%, entre as pes-
soas com filhos em escolas particula-
res. 34% se posicionaram contrários à 
ação, 3% se mostraram indiferentes e 
12% não souberam responder. 

BRASILEIRO DE SURF
O potiguar Mateus Sena venceu a 
primeira etapa do Brasileiro Profis-

sional de Surfe, organizado pela Con-
federação Brasileira de Surfe. O even-
to aconteceu em Maceió e teve 180 
inscritos na categoria masculino. Na 
semifinal, Mateus enfrentou o parai-
bano Samuel Igo. O potiguar apos-
tou nas esquerdas e acabou levando 
a melhor, somando 13,20 contra 12,26 
de Samuel. Já na final, a disputa foi 
entre Mateus e o cearense Messias 
Félix. Foram 30 minutos de uma 
apresentação de surfe de alto nível. O 
garoto de 20 anos protagonizou um 
super duelo com um bicampeão bra-
sileiro que tinha a seu favor a experi-
ência de alguém que já viveu todas 
as emoções do surfe no auge de seus 
36 anos.

CONCURSO TJRN
Vinte anos após o último concur-
so, realizado em 2002, o Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do Nor-
te anunciou a abertura de um pro-
cesso seletivo para cargos efetivos 
nos níveis médios e superior, esse 
último sendo para a área de Tecno-
logia da Informação. Ainda não há 
informações sobre a quantidade de 
vagas a serem oferecidas, mas a ex-
pectativa é que o edital seja lança-
do no segundo semestre de 2022. 

MADE IN RN
Jean Valério

SURGE UM TERCEIRO NOME NA FIERN
A possível disputa pela sucessão na Federação 

das Indústrias do Estado do Rio Grande do Norte 
(FIERN) foi tema do noticiário econômico potiguar 
da semana passada e destaque aqui nesta colu-
na.A verdade é que não há um prazo definido para 
que o atual presidente da FIERN, Amaro Sales, 
lance o edital e deflagre oficialmente o processo 
sucessório. Mas a turma já está se movimentando 
nos bastidores. São 30 os sindicatos que compõem 
o sistema aptos a votar. Num universo de eleitores 
restrito, esta é uma campanha de relacionamento.

O candidato da situação, apontado pela maio-
ria dos colegas da atual gestão como “merece-
dor”, é Roberto Serquiz, presidente do Sindicato 
das Indústria de Cervejas, Refrigerantes, Águas 
Minerais e Bebidas em Geral do RN (SICRAMIRN). 
Já o empresário Silvio Bezerra, presidente do Sin-
duscon-RN, tenta se viabilizar como candidato de 
oposição. Além destes dois nomes, surge nos bas-
tidores com muita força a sugestão de um nome 
tido como de consenso para representar a indús-
tria: Antônio Leite (seu “Toinho”), o líder por trás da 
companhia Ster Bom.

PENSANDO O RN
Enquanto a maioria dos partidos políticos pro-

pagam a disputa do poder pelo poder, o PODE-
MOS RN teve uma iniciativa digna de aplausos. 
A legenda contratou, pela Fundação Podemos, 
uma pesquisa, liderada por um doutorando em 
economia da Universidade Federal de Pernam-
buco (UFPE) e por especialistas da própria fun-
dação, sobre o desenvolvimento econômico do 
Rio Grande do Norte.

Intitulada “Pensando o desenvolvimento do 
RN”, o estudo vai trazer uma análise ampla com 
dados econômicos do Estado. A primeira etapa 
apresenta as estruturas produtivas potiguares, 
as desigualdades de renda entre municípios e 
os impactos que possíveis investimentos teriam 
na economia. Também haverá capítulo para a 
educação.

A VOLTA DO ALGODÃO
O projeto que busca fomentar a retomada da 

cultura algodoeira no sertão nordestino foi o centro 
das atenções do Fórum Internacional de Produção 
Orgânica e Sustentável, no evento BioBrazil – Natu-
raltech Fair, em São Paulo. A experiência do Sebrae 
no Rio Grande do Norte, juntamente com o Institu-
to Riachuelo e a Embrapa Algodão, para resgatar 
essa cadeia produtiva no semiárido com técnicas 
agroecológicas e sustentáveis, foi apresentada no 
último final de semana neste evento.

Os primeiros resultados do trabalho que vem 
sendo desenvolvido junto a 54 agricultores ins-
talados em municípios da região Seridó, no Rio 
Grande do Norte (principalmente das cidades 
de Acari, Caicó, Carnaúba dos Dantas, Cruzeta, 
Jardim do Seridó e São José do Seridó), foram 
expostos e a estimativa é que o grupo chegue na 
primeira colheita a uma produção de 12 tonela-
das da pluma do algodão. Considerado entre as 
décadas de 1960 e 1980, o ‘ouro branco’, o algo-
dão já foi uma das principais atividades econô-
micas do Rio Grande do Norte.

NOTAS DA REDAÇÃO
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DANIELA FREIRE

Sorrisos e afagos
Apesar das críticas contundentes que Antenor Roberto fez, na se-
mana passada, aos arranjos político-eleitorais feitos pelo PT e por 
Fátima Bezerra, que deixaram o PCdoB de fora da chapa majori-
tária, a relação entre o vice e a governadora não parece estar nada 
arranhada. Na festa de comemoração do aniversário do comunista, 
neste fim de semana, a chefe petista apareceu, abraçou, beijou e 
cantou parabéns. O clima foi o melhor possível: de proximidade e 
de arestas aparadas.

As palavras de Antenor 
A recepção a Fátima Bezerra no aniversário do vice-governador 
pode ser considerada até surpreendente, pois ele foi duro nas pa-
lavras à imprensa. Disse, por exemplo, que o PT “abusou da sua 
hegemonia política” ao dar “um tratamento desse a um parceiro 
como o PCdoB”. Afirmou ainda que o seu partido no RN “ficou 
em uma situação muito difícil e de muito constrangimento políti-
co” com as alianças firmadas pelo PT para 2022 e que eles foram 
“empurrados ladeira abaixo do palanque da chapa majoritária”. 
Mesmo assim, a relação de Antenor com Fátima parece intacta. 
Talvez o recado dele tenha sido para outro petista: o articulador. 

Está em tramitação no Con-
gresso Nacional o Projeto de Lei 
Complementar nº 18/2022 (PLP 
18/22) que visa alterar o Código 
Tributário Nacional. A mudan-
ça tem o objetivo de considerar 
como bens e serviços essenciais 
os relativos aos combustíveis, à 
energia elétrica, às comunicações 
e ao transporte coletivo, o que fa-
ria com que esses passassem a ter 
um teto de taxação do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS). O projeto já 
passou pela Câmara dos Deputa-
dos e agora está em discussão no 
Senado Federal. 

Congressistas entendem que o 
limite deve ser fixado em 17%. A 
medida é vista com preocupação 
por muita gente, principalmente 
por municípios e estados que deve-
rão apresentar uma queda conside-
rável na arrecadação de impostos, 
o que deverá impactar as contas e 
consequentemente os serviços pú-

Estados e municípios temem impactos 
gerados pelo projeto de teto do ICMS 
NACIONALMENTE, PREJUÍZO DEVE SER DE R$ 115 BILHÕES AOS ESTADOS; NO RN, O IMPACTO PREVISTO É DE R$ 1,2 BI

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Com a medida, combustíveis virariam um bem essencial

blicos ofertados aos cidadãos. 
O Secretário de Tributação do 

Estado, Carlos Eduardo Xavier, 
não acredita que o projeto será 
eficaz na missão de conter a in-
flação e a alta de preços que os 
serviços elencados no PLP 18/22 
sofrem. Outro que discorda da 
proposta é o senador Jean Paul 
(PT-RN), líder das minorias no 
Senado. Ele entende que o preço 
dos combustíveis não será barate-
ado com essa medida, e defende 

o que ele acredita que seria a so-
lução: a mudança da política de 
preços da Petrobras. 

“Nós, por exemplo, não con-
seguimos visualizar uma redução 
de R$ 2 no diesel mesmo que ze-
rassem as alíquotas hoje. É preci-
so que a gente tenha noção de não 
gerar expectativas falsas ou até 
eleitoreiras e penalizar tremenda-
mente os orçamentos da educa-
ção, da saúde no futuro. Hoje nós 
praticamos preço de paridade de 

importação como se nós não pro-
duzíssemos uma gota de petróleo 
e não refinássemos uma molécula 
sequer de petróleo para virar final 
quando temos capacidade de 80% 
disso”, diz o senador.

O secretário de tributação do 
RN, Carlos Eduardo Xavier clas-
sifica como equivocada a propos-
ta, e prevê prejuízos, para estados 
e municípios, principalmente 
aqueles menores, que praticamen-
te sobrevivem da arrecadação do 
ICMS. Apesar de ser um imposto 
de arrecadação estadual, o impac-
to deve ser sentido nos municí-
pios, pois 25% do que o estado 
obtém, é destinado às cidades.  
“Só com a redução das alíquotas 
para 18%, a gente tem uma per-
da de R$ 1,2 bilhão por ano”, diz 
Carlos Eduardo Xavier, que jus-
tifica a utilização desses recursos 
em investimentos em políticas pú-
blicas. Para ele, a proposta em tra-
mitação no Congresso tem ape-
nas o fim de retirar dinheiro dos 
cofres de estados e municípios. 
“O que eles estão querendo fazer 
é reduzir a arrecadação mesmo, 
é retirar valores dos cofres dos 

estados e municípios também”. 
Governadores de todo o país es-
tão empenhados em discutir o 
projeto junto com o legislativo 
para tentar minimizar os impac-
tos que o PLP 18/22 deve causar 
em estados e municípios. Na últi-
ma semana eles se reuniram com 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, para dialogar sobre as 
medidas de compensação anuncia-
das pelo Governo Federal. A me-
dida, em números nacionais, deve 
gerar um prejuízo de cerca de R$ 
115 bilhões por ano aos estados.  

PROPOSTA
Uma alternativa para cobrir os 
prejuízos que os estados poderão 
sofrer com o projeto é uma com-
pensação financeira custeada pelo 
Governo Federal. O texto prevê 
uma garantia compensatória para 
os estados que perderem mais de 
5% da arrecadação com o novo 
teto do ICMS. Ela seria paga até 
o fim do ano de 2022, contudo, 
a forma como essa verba será 
disposta ainda deve ser discutida, 
após a aprovação do texto princi-
pal do PLP 18/22.

Atingidos de morte 
Esta colunista se uniu ao so-
ciólogo Thiago Medeiros e 
escreveu um artigo sobre as 
mazelas que o PLP 18 trará, 
caso aprovado, para a popula-
ção carente do RN. De acordo 
com o secretário de Planeja-
mento, Aldemir Freire, ouvido 
para a elaboração do texto, o 
projeto, para reduzir apenas 
em até R$ 1,65 o preço da ga-
solina e em até R$ 0,76 o do 
diesel, terá como consequência 
a possibilidade de fechamento 
dos dois principais progra-
mas de alimentação popular 
do Estado: o Programa do 
Leite e o Restaurante Popular.  

Zerado 
Isso porque a perda gigan-
te na arrecadação do ICMS, 
como pede o PLP 18, deixará 
de garantir quase o valor total 
dos custos desses programas, 
que é de R$ 110 milhões. Se-
gundo Aldemir, a aprovação 
do projeto do governo Bolso-
naro retirará nada menos do 
que R$ 100 milhões da prin-
cipal fonte de financiamento 
do Programa do Leite e do 
Restaurante Popular. “Serão 
atingidos de morte”, afirmou. 

Eleitoreiro 
Na opinião do secretário de 
Planejamento, o PLP 18 “é um 
projeto equivocado e de natu-
reza puramente eleitoreira”. Ele 
disse mais: a compensação que 
o governo federal está propon-
do para cobrir as perdas dos 
estados e municípios “é abso-
lutamente insuficiente”, não 
ultrapassando 30% do que es-
tará sendo deixado de receber.  
 
Cenário 
A quatro meses das eleições, o 
Palácio do Planalto tem pressa 
em aprovar esse famigerado 
PLP 18, uma vez que as pes-
quisas mais recentes, de insti-
tutos diversos, apontam que 
a inflação corroendo o poder 
de compra do brasileiro é o 
fator que mais pressiona para 
baixo a intenção de votos em 
Bolsonaro neste momento. O 
presidente, aliás, é considera-
do o maior culpado pela alta 
dos valores e, nesse cenário, 
ele vem caindo nas sonda-
gens, como mostraram nas 
últimas semanas resultados 
do Datafolha, Ipespe e Qaest. 

Lula no RN
Quando Lula encerrar, nes-

ta quinta-feira, a sua segunda 
visita a Natal desde o início 
da pré-campanha eleitoral - a 
primeira ocorreu em agosto 
do ano passado - a capital poti-
guar entrará no rol das cidades 
mais visitadas pelo petista até 
agora com vistas às eleições. 

Ele vai! 
Falando na vinda do presiden-
ciável petista a Natal, acom-
panhado do seu vice, Geraldo 
Alckmin, a coluna já tem a 
confirmação de que o deputa-
do Rafael Motta vai, sim, subir 
no palanque. “Só não vai se 
impedirem”, garantiu uma fon-
te ligada ao parlamentar. Afinal 
de contas, o presidente estadu-
al do PSB se considera o candi-
dato a senador de Lula no RN. 

Fora da agenda 
A visita de Lula e Alckmin a 
Natal também deverá ter en-
contros fora da agenda. O se-
nador Jean Paul Prates está se 
organizando para oferecer um 
jantar para a chapa presiden-
cial. Além disso, os governado-
res do Consórcio Nordeste que 
estiverem presentes deverão ter 
um almoço como recepção.
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THAISA GALVÃO

ALÔ LULA…
Pergunta que não quer calar: o ex-pre-
sidente Lula vai gravar vídeo pedindo 
voto para Carlos Eduardo, pré-candida-
to a senador do PDT de Ciro Gomes?
Há quem garanta que sim. E para Rafael 
Motta, pré-candidato pelo PSB de Ge-
raldo Alckmin, vice de Lula, o ex-presi-
dente vai gravar? Há quem diga que não.

EFEITO LULA
No PT se deu como fundamental para 
a eleição de Robinson Faria governador 
em 2014, a gravação de Lula. Porém, 
sem querer tirar a força de Lula, naquele 
momento o eleitor não queria votar em 
Henrique, que disputou o governo com 
Robinson e perdeu. Hoje o fato se repeti-
ria com Lula gravando para o engessado 
e nada popular Carlos Eduardo, e o povo 
não querendo votar no ‘rico em prefei-
tos’, Rogério Marinho. Mas, dessa vez é 
diferente. No meio disso tem um Rafael 
Motta. Que vem ganhando cada vez mais 
a simpatia do eleitor que se posiciona 
como ‘nem Lula nem Bolsonaro’ ou ‘nem 
Carlos Eduardo nem Rogério Marinho’.
Se engana quem acha que Rafael vem 
conquistando só eleitor de esquerda.

STORIES
Para medir a temperatura da campanha 
para o Senado no Rio Grande do Nor-
te, é só acompanhar os perfis nas redes 

sociais dos 3 principais pré-candidatos, 
Carlos Eduardo, Rogério Marinho e Ra-
fael Motta. Rogério está sempre posan-
do ao lado de lideranças e, no máximo, 
apertando mãos de algumas pessoas. 
Nenhum vídeo, nenhum movimento.
Carlos faz a mesma linha nas redes: sem 
liga com o eleitor, e sem pose com pre-
feitos. Aparece aleatoriamente ao lado 
de apoiadores de Rogério. Com o povo, 
aperta mãos. Está sempre dentro de um 
estúdio de rádio dando entrevista.
Rafael Motta está sempre ligado. Exibe 
vídeos para relatar com movimento os 
encontros que tem feito com o povo. 
Também os abraços que dá e que recebe. 
Espontaneamente.
Os perfis dos senadoráveis lembra bem 
os de Allyson Bezerra e Rosalba Ciarlini 
na disputa pela Prefeitura de Mossoró.
Allyson seria o Rafael de agora.

JÁ TEM VOTO
O prefeito de Jardim de Piranhas Elídio 
Queiroz, reuniu seus candidatos em 
um almoço neste domingo. E lá esta-
vam Fábio Dantas para o governo, João 
Maia para federal e Terezinha Maia 
para estadual. Fábio posou ao lado de 
João, do PL de Bolsonaro. E também ao 
lado de Terezinha, do PL antigo, aliada 
da governadora Fátima Bezerra e não 
votaria em Fábio.

RAIMUNDO & ROBINHO
O aniversário do prefeito Marcos Ca-
bral, reuniu desafetos no município de 
Vera Cruz.
O encontro no sábado, não registrado 
nas redes sociais, se deu entre o depu-
tado estadual Raimundo Fernandes e o 
ex-governador e pré-candidato a depu-
tado federal, Robinson Faria.
Os dois foram amigos durante muito 
tempo e Raimundo chamava Robinson 
de ‘Robinho’, até que se desentenderam 
e se afastaram. Na festa em Vera Cruz os 
dois conversaram um bocado.

ANARRIÊ
Quem vê o prefeito de Ceará-Mirim, 
Júlio César, e a governadora Fátima Be-
zerra, nem acredita que até bem pouco 
tempo os dois eram adversários de doer.
Júlio era o prefeito mais querido do ex-
-governador Robinson Faria e do minis-
tro Fábio Faria, logo, aquele que jamais 
se imaginaria vê-lo num palanque de 
Fátima.
Pois em um único dia, na sexta-feira, 
Fátima e Júlio estiveram juntos e repe-
tiram: na Governadoria, onde Fátima 
assinou ordem de serviço para recupera-
ção da estrada Ceará-Mirim/Muriú, e à 
noite em Ceará-Mirim, onde a governa-
dora, atendendo convite do prefeito, foi 
aos festejos juninos do município.

LISO
Tem pré-candidato chateado. Reclaman-
do que o prometido ‘por fora’ não está 
chegando. Pior que ele nem pode cobrar.

VENHA SÓ
Palavras que o ex-ministro Rogério 
Marinho mais deve estar ouvindo nos 
últimos dias: “Venha só”. São os prefei-
tos procurados pelo pré-candidato a se-
nador, que querem recebê-lo, mas não 
querem que ele chegue acompanhado 
do pré-candidato a governador Fábio 
Dantas, pois já estão comprometidos 
com a governadora Fátima Bezerra. A 
chapa Fátima-Rogério é uma realidade 
no Rio Grande do Norte.

SEM PALANQUE
O prefeito Allyson Bezerra não deverá 
montar palanque para Fábio Dantas em 
Mossoró. Allyson vai dizer que vota em 
Fábio, como já disse, mas daí a assinar 
embaixo a campanha majoritária são 
outros quinhentos. Allyson se depara 
com a popularidade em altíssima no 
Mossoró Cidade Junina e o eleitorado 
que lhe botou no Palácio da Resistência 
tem o perfil lulista. O teste do Pingo da 
Mei Dia, onde a governadora Fátima Be-
zerra foi bem recebida e a oposição só 
cumpriu tabela, deu a senha.

 thaisagalvao.com.br

Styvenson tem até 19 de junho para 
decidir se é candidato ao Governo
PODEMOS REÚNE FILIADOS, MEMBROS DO DIRETÓRIO ESTADUAL E PRÉ-CANDIDATOS E DÁ ULTIMATO AO SENADOR

O PODEMOS do Rio Gran-
de do Norte reuniu filiados, 
membros do diretório estadual e 
pré-candidatos da legenda para 
debater, em assembleia realizada 
neste fim de semana, os rumos 
do partido nas eleições majoritá-
rias deste ano. A grande maioria 
deliberou que o prazo final para a 
legenda decidir se terá candidato 
ao Governo do RN é o próximo 
dia 19 de junho. Até lá, todos es-
peram que o senador Styvenson 
Valentin (PODEMOS), principal 
nome do partido, anuncie a inten-
ção de concorrer.

Além do debate sobre a par-
ticipação do partido na eleição 
majoritária, o PODEMOS tam-
bém apresentou, no encontro, o 
resultado preliminar da primeira 
etapa de uma pesquisa contratada 
pela Fundação Podemos que está 
sendo realizada por um doutoran-

O senador Styvenson Valentim ainda não 
definiu o seu futuro político. Cotado para dispu-
tar o Governo do Estado, o capitão, que surgiu 
politicamente em 2018 com uma votação ex-
pressiva quando foi eleito para o Senado Fede-
ral, desbancando tradicionais políticos como os 
ex-senadores Garibaldi Filho e Geraldo Melo, 
segue silente sobre o seu futuro nas eleições 
deste ano.

O senador Styvenson, apesar de convidado, 
não apareceu ao encontro dos correligionários, 
mas mandou um assessor como representante. 
A reunião acabou com a certeza de que o Po-
demos quer a palavra do senador até o próximo 
domingo (19). Caso o senador não se pronun-
cie, uma corrente forte do diretório estadual 
defende que o PODEMOS abra diálogo com 
outros partidos.

Styvenson tem pontuado bem nas pesquisas 
de intenção de voto, aparecendo como o segun-
do mais citado em algumas delas. Apesar dos 
bons números, o silêncio atrapalha, não apenas 
o próprio, mas o planejamento do partido para 
os próximos meses, com pré-candidatos incer-
tos com relação a possibilidade de abrir diálogo 
outros blocos políticos.

do em Economia da Universidade Federal de 
Pernambuco (UFPE) e por especialistas da 
própria fundação, sobre o desenvolvimento 
econômico do Rio Grande do Norte. Esta 
pesquisa será apresentada ao público pelo di-
retório estadual do partido nos próximos dias.

“Temos excelentes nomes de pré-can-
didatos para as eleições proporcionais. Eles 

cobram e aguardam definição sobre se tere-
mos candidatura própria majoritária ou se 
abriremos diálogo com outros partidos. Por 
isso ficou estabelecida a data de 19 de junho”, 
explica o presidente do PODEMOS RN, ad-
vogado Felipe Madruga. O senador Styven-
son não participou do encontro, mas enviou 
o assessor Alyandro Rocha.

Foto: Agência Senado

Partido aguarda decisão do senador Styvenson Valentim sobre candidatura

Silêncio do senador 
atrapalha o PODEMOS
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O servidor público, Paulo 
Neris, de 56 anos, é considera-
do o maior doador de sangue do 
mundo. O potiguar, vai comple-
tar em agosto de 2022, 38 anos 
de doação de sangue. Na última 
quinta-feira (9), Paulo realizou a 
sua doação de número 338. 

Com mais de 1000 vidas sal-
vas a partir do gesto solidário, 
Paulo relembra que iniciou a 
prática voluntária nos anos 80, 
seguindo os exemplos do pai.  
“Comecei a doar sangue em 1984, 
baseado no exemplo do meu pai, 
que era um grande doador. O 
mais importante para mim, além 
de ser o maior doador de sangue 
do planeta e que me motivou ao 
voluntariado, foi a certeza de estar 
salvando vidas, tanto é que nunca 
doei para ninguém da minha fa-
mília”, contou Paulo ao NOVO 
NOTÍCIAS. 

O servidor também relatou 
que além da doação individual, ele 

tenta há quase 20 anos, incentivar 
a cultura de doação voluntária de 
sangue. Desta forma, ele resolveu 
criar a Associação dos Doadores 
de Sangue e Medula Óssea do Rio 
Grande do Norte (ADOSAN). 

“Dentre esses anos, resolvi 
em 2004 criar esta associação dos 
doares, para buscarmos incentivar 
mais ainda a doação em comu-

nidade. Atualmente, nós somos 
mais de 32 mil doadores de san-
gue em todo estado”, afirmou. 

Nesta terça-feira (14), a Câma-
ra Municipal de Natal (CMN), re-
alizará uma solenidade alusiva ao 
Dia Mundial de Doação de Sangue.  
Na ocasião, 45 doares de sangue 
serão homenageados pela Casa 
Legislativa.

MAIOR DOADOR DE SANGUE DO MUNDO É POTIGUAR

CÂMARA NOTÍCIAS

Em sessão ordinária, o plenário da Câmara 
Municipal de Natal aprovou em segunda discus-
são uma proposição do vereador Robson Carvalho 
(União Brasil) que dispõe sobre a criação do Pro-
grama Municipal de Saúde Veterinária no âmbito 
do município. A iniciativa visa propiciar o atendi-
mento aos animais domésticos abandonados ou 
pertencentes aos cidadãos da capital potiguar, atra-
vés do oferecimento gratuito de consultas médicas 
veterinárias e tratamento clínico ou cirúrgico.

Pelo texto, o atendimento médico veterinário 
e o tratamento necessário ao restabelecimento da 
saúde do animal, poderão ser prestados diretamen-

te pelo Poder Público Municipal ou através de par-
ceria com organizações sociais que se dediquem à 
proteção e tratamento de animais domésticos e de 
clínicas veterinárias devidamente credenciadas, por 
meio de médicos veterinários inscritos no conselho 
profissional.

“Precisamos assegurar assistência a esses ani-
mais, o que repercutirá também na saúde das pes-
soas. Hoje, quem procura atendimento no setor 
público enfrenta várias dificuldades. Com isso, esta-
mos trabalhando para facilitar o acesso aos serviços 
de saúde animal”, destacou o vereador Anderson 
Lopes (Solidariedade), que subscreveu a matéria.

VEREADORES DE NATAL APROVAM CRIAÇÃO DO 
PROGRAMA MUNICIPAL DE SAÚDE VETERINÁRIA

CÂMARA APROVA PROJETO QUE 
INCENTIVA TROCA DE MATERIAL 
RECICLÁVEL POR ALIMENTOS
A Câmara de Natal, aprovou, em segunda discussão, durante ses-
são ordinária, uma proposição do vereador Felipe Alves (União 
Brasil) que dispõe sobre a troca de material reciclável por crédito 
para a compra de alimentos que compõem a cesta básica. De acor-
do com o PL, poderá ser realizada uma parceria entre o Execu-
tivo Municipal, supermercados e mercados para a aquisição dos 
produtos pela população, principalmente, pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. Cabe agora ao Executivo, avaliar a sanção 
e regulamentação da matéria. “É uma forma de incentivar a reci-
clagem de materiais e ao mesmo tempo dá oportunidade para que 
a população tenha uma alternativa de conseguir seu alimento, em 
especial nesse momento de dificuldades econômicas decorrentes 
da pandemia”, explicou o vereador. 

COMISSÃO DE JUSTIÇA
A Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final da CMN debateu 

o projeto de lei encaminhado pelo Executivo que acrescenta e modifica 
artigos referentes ao Código Tributário de Natal. De acordo com o se-
cretário municipal de Tributação, Ludenilson Araújo, entre as principais 
mudanças, um dos artigos proíbe que haja uma relação na base de cálculo 
do ITIV (Imposto sobre Transmissão Intervivos) e do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano), além da emenda constitucional que permi-
tiu a imunidade dos impostos aos templos religiosos. 

Foto Elpídio Júnior

Nesta terça-feira, 14 de junho, 
é comemorado o Dia Mundial do 
Doador de Sangue. Em Natal, o 
Hemonorte está convocando do-
adores de todos os tipos. A uni-
dade explicou que apesar de o 
estoque estar estável, o tipo san-
guíneo O Negativo encontra-se 
em ‘nível crítico’.

De acordo com informações 
repassadas pela unidade, sem as 
doações, o fornecimento para a 
rede hospitalar pode ficar com-
prometido. 

O Hemomorte trabalha com 
uma demanda diária de cerca de 
800 bolsas por dia. Atualmente, o 
número de bolsas com sangue 0- 
está bem inferior a estes números.

Desta forma, a unidade pede 
doações com urgência. Com o 
objetivo de incentivar o gesto 
solidário, a unidade oferecerá na 
próxima terça-feira, 14,  uma pro-
gramação especial aos doadores, 
com apresentação musical, comi-
das típicas e muitos brindes aos 
voluntários.

QUEM PODE DOAR
Para doar sangue, é necessário 

ter entre 16 e 69 anos e mais de 
50 quilos, além de não ter ingeri-
do bebida alcoólica nas 12 horas 
que antecedem o exame, não ter 
tomado a vacina contra a gripe 
nas últimas 48 horas e não ter tido 
hepatite após os 11 anos de idade.

Pessoas de 16 e 17 anos, po-
dem doar acompanhadas de um 
responsável legal.

Os intervalos entre uma doa-
ção e outra são de 60 dias para ho-
mens e de 90 dias para mulheres, 
com o máximo de quatro doações 
ao ano para o público masculino e 
três doações anuais para mulheres.

ENDEREÇO
O Hemonorte fica na Aveni-

da Alexandrino de Alencar, 1800, 
no bairro Tirol. O local funciona 
das 7h às 18h, de segunda a sá-
bado. A doação pode ser agen-
dada através do 3232 6733. Para 
mais informações, acessar o site 
hemonorte.rn.gov.br.

Mesmo com estoque 
estável, Hemonorte convoca 
doadores de sangue
UNIDADE RELATOU QUE O TIPO SANGUÍNEO O NEGATIVO ESTÁ EM SITUAÇÃO CRÍTICA

Foto: Arquivo pessoal

Paulo doou sangue pela 338ª vez semana passada
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O Rio Grande do Norte vem 
registrando um aumento signifi-
cativo de casos confirmados de 
covid-19 nos últimos dias. Em 5 
de junho, a média móvel daquela 
semana foi de 83,3 casos. Já na 
semana seguinte, esse número 
subiu para 246,5. O aumento re-
presenta 195,9%.

O dia recente com maior nú-
mero de casos registrados foi em 
10 de junho, com 442 casos. Os 
dados constam nos boletins epi-
demiológicos diários divulgados 
pela Secretaria de Estado da Saú-
de Pública (Sesap).

De acordo com o infectolo-
gista Kleber Luz, o motivo para 
esse aumento é a queda na imuni-
dade da população. “Após quatro 
meses da vacina, os anticorpos 
das pessoas começam a cair. E aí 
elas ficam mais suscetíveis à con-
taminação”, explicou.

O especialista reforçou a im-
portância da atualização do es-

Casos de covid-19 voltam a subir no RN
e aumento é de 195,9% em uma semana
ESPECIALISTA EXPLICA QUE QUEDA DA IMUNIDADE PODE SER PRINCIPAL FATOR DO NOVO PICO DE CONTAMINAÇÃO

Foto: Julia Galvão\Novo

Atualização do esquema vacinal e testagem são fundamentais para o controle da covid

VINHO DA SEMANA

PODERI DAL NESPOLI 
PINOT BIANCO 
DOGHERIA 2020

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

No Brasil o consumo e a venda de 
vinhos cresceram significativamente 
durante os últimos anos, mas algumas 
perguntas sempre estão presentes na 
mente dos consumidores: o preço 
do vinho está diretamente ligado à 
qualidade? Irei gostar, necessariamente 
de um vinho caro? O que separa um 
vinho de cinquenta e de cinco mil reais? 
Qualidade, status, percepção de gosto 
ou perspectiva de valorização? A 
valorização de peças artísticas ou da 
esfera do gosto individual é sempre 
ingrata. Nas artes plásticas, na música, 
no teatro, no cinema, na generalidade das 
expressões culturais.

Pagar R$ 500,00 por um menu de 
degustação da autoria de um criativo chefe de 
cozinha pode ser tão descabido para alguns 
como adquirir um automóvel de R$ 500.000,00 
para outros. Ora bolas, comida é comida e 
há bem mais barato, de boa qualidade e em 
doses mais substanciais; e um carro é um 
carro, basta ter bom motor e ser confiável. 
Usa-se e abusa-se da expressão “mercado do 
luxo”. A verdade é que ele existe. Há ricos, 
milionários e bilionários, há novos ricos, há 
excêntricos e há bons vivants, tal como há 
simplesmente quem goste de cometer 
alguns pecados, à medida das ocasiões e 
das possibilidades da carteira. O vinho não 
é exceção.

Consumidores mais experientes 
e curiosos da causa acharão aceitável 
pagar  R$ 500,00 por um vinho ao 
qual reconhecem qualidades muito 
particulares, mas essa conta não poder 
ser feita de forma cartesiana.  O mercado 
internacional do vinho alterou-se 
significativamente na última década. Um 
estudo da consultora Cult Wines, que 
focou na valorização de diferentes vinhos 
ao longo dos anos, começa a observar que 
os grandes investidores e colecionadores 
deixaram de focar nos clássicos de 
Bordeaux (Pétrus, Lafite), que chegaram 
a atingir preços surreais, para focarem em 
outras regiões, como a Borgonha.

Quando falamos em harmonizações  logo 
somos induzidos a pensar no “casamento” 
dos vinhos com comidas típicas de 
determinados locais. Aliás, uma das regras 
do maridaje entre vinhos e outros alimentos 
é exatamente a questão do terroir. Uma 
massa italiana certamente cairá bem com 
um belo Chianti, por exemplo. Um boeuf  
bourguignon estará bem acompanhado 
de um Pinot da Borgonha. Um leitão da 
Bairrada pode tanto ser pareado com os 
típicos tintos locais feitos com Baga como 

com os espumantes também tradicionais 
na região. Ou seja, quase sempre há uma 
conformidade entre prato e vinho de um 
determinado local, isso, em partes, se deve 
ao desenvolvimento da cultura gastronômica 
de um povo, que no velho mundo, está 
intrinsicamente ligado aos hábitos de 
alimentação e cultivo. Mas e quando falamos 
de locais onde não há uma tradição tão 
enraizada de vinhos? No Brasil, por exemplo, 
onde o vinho faz parte da cultura de algumas 
poucas regiões, mais destacadamente no sul 

do país, nem sempre é fácil criar um vínculo 
entre uma comida e um vinho. Ainda assim, 
isso não quer dizer que não seja possível 
pensar em harmonizações para tornar a 
companhia de algumas receitas tradicionais 
mais aprazível. Assim, sugerimos a 
harmonização de vinhos com alguns pratos 
típicos da culinária brasileira: Feijoada 
– Lambrusco Tinto (de boa qualidade); 
Moqueca de peixe – Brancos Encorpados; 
Galinhada – Pinots do Novo Mundo; Baião 
de Dois – Tempranilho Espanhol.

O vinho da semana é o exce-
lente Pinot Bianco 2020 da Po-
deri Dal Nespoli, um exemplar 
muito bem elaborado por esta 
tradicional vinícola, feito com 
uvas provenientes da Emilia-Ro-
magna. De visual límpido e cor 
amarelo palha, delicados armas 
florais, que se confirmam no pa-
ladar, destaque para jasmim, flor 
de laranjeira e notas minerais. 
No paladar confirma o olfativo, 
sendo um vinho bastante equi-
librado, com muito 
sabor e frescor. Fi-
nal longo e elegan-
te. Um vinho que 
possui atributos e 
merece ser prova-
do por aqueles que 
gostam de brancos 
elegantes, frutados 
e com muito fres-
cor! Importado 
pela Grand Cru – 
R$ 169,90

quema vacinal, uma vez que o 
controle da covid, assim como 
de outras doenças virais respira-
tórias, só é possível com a vaci-
nação completa de pelo menos 
85% da população.

“Nunca é bom ter a circulação 
do vírus, pois há a potencialidade 
dele desenvolver as formas mais 
graves nos grupos vulneráveis. 
Felizmente a gente tem a vacina. 
Tenho visto muitos pacientes di-

zendo que só tomaram apenas 
duas doses, achando que está 
tudo bem. Mas não está. É bom 
tomar todas as doses. A principal 
medida agora [para evitar o avan-
ço da contaminação] é atualizar o 
esquema vacinal, seguindo as re-
comendações das autoridades de 
saúde”, explicou o médico.

Apesar do aumento de casos 
no estado, o infectologista ponde-
ra que a situação não é desespera-

dora e estima que, dessa vez, as 
medidas restritivas sejam menos 
radicais do que em picos anterio-
res da doença. “De fato, se regis-
tra um aumento significativo do 
número de casos positivos. To-
davia, não se tem observado um 
aumento de mortes ou de casos 
graves. Isso é bom. A expectati-
va é de que as medidas restritivas, 
hoje, sejam menos radicais em 
razão da vacina”, disse o médico.

A Sesap reforça a importân-
cia da continuidade do esquema 
vacinal contra a covid-19, princi-
palmente a aplicação da terceira e 
quarta dose. “O desafio, no mo-
mento, é avançarmos para o se-
gundo reforço de pessoas acima 
de 50 anos e trabalhadores da saú-
de, como também primeiro refor-
ço para os adolescentes a partir 
de 12 anos. O reforço é a garantia 
de uma proteção ampliada”, disse 
Kelly Lima, coordenadora de Vi-
gilância em Saúde da Secretaria. 

Atualmente o RN tem 49 lei-
tos, entre clínicos e UTI, dispo-
níveis para Covid e 39 ocupados, 
além de 25 bloqueados (por fal-
ta de insumos ou profissionais). 
Outros 11 estão ocupados por 
pacientes não-Covid. No auge da 
pandemia, o estado chegou a ter 
mais de 400 leitos de UTI e com 
lotação de 100%.

Questionada sobre a possi-
bilidade de reabertura de leitos, 
a Secretaria de Saúde do Estado 
informou que não está sendo 
necessária no momento, mas se-
gue monitorando.

QUAL A DIFERENÇA DE UM VINHO DE 50 A 5 MIL REAIS

HARMONIZAÇÃO DE PRATOS TÍPICOS 
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Foto: Luana Tayze

Foto: Reprodução/ Redes Sociais

O lindo encontro de Waldonys e Tanda Macedo 
no palco do Teatro Riachuelo durante a edição 
de junho do Projeto Seis e Meia

Todo o amor da influenciadora Raira Lamara e o 
personal João Marcelo Oliveira.

O EMBAIXADOR VEM AÍ
O nosso blog já havia adiantado que o Buteco do Gusttavo Lima 
estava confirmado para Natal no segundo semestre. Agora vamos 
avisar sobre a data do evento, será no dia 10 de setembro, na Arena 
das Dunas. A confirmação do dia partiu do perfil oficial da festa 
no instagram. Ainda não há informações sobre valores ou início 
da venda de ingressos. Mas cola no nosso blog e iremos noticiar. 
 
SAI DO CHÃO
São Paulo será a terra do Axé nos próximos dias. Com a assinatura 
de André Magal e Zé Augustto, do Grupo San Sebastian, acontece 
de 16 a junho de junho no Anhembi, a 1ª Micareta São Paulo. A 
festa terá animação de Ivete Sangalo, Daniela Mercury e Luisa 
Sonza na quinta-feira (16), no sábado o comando será de Pabllo 
Vittar, Ludmilla, Gloria Groove e Babado Novo, já no sábado, 
o público vai se divertir com Claudia Leitte, Alinne Rosa e É o 
Tchan. Os últimos abadás estão disponíveis em SanFolia.com. 
 
MUDANÇA
O espetáculo Luccas Neto e a Escola de Aventureiros em Natal 
passará por um ajuste de data e local para melhor atender a legião 
de fãs do Youtuber. Marcado anteriormente para o dia 10 de julho na 
Arena das Dunas, o evento será transferido para o Teatro Riachuelo 
e a nova data será 13 de agosto. A decisão foi tomada devido as fortes 
chuvas e pensando no conforto e bem-estar dos clientes, quem já 
adquiriu seu ingresso já está sendo relocado no novo mapa do evento.  

ANARRIÊ
Dia 15 de julho tem o “Arraiá do Cumpade Anchieta”,  na  Arena  das  
Dunas. O evento é uma realização da paróquia de São José de Anchieta 
e vai ter como atrações José Orlando, Forró dos 3 e Renan Andriole.

REENCONTRO
Contagem regressiva para a Festa Ex Marista Nunca que reúne ex-
alunos e ex-alunas do colégio em Natal. Com assinatura da Mestiço 
Produções, a festa acontecerá no dia 12 de novembro e terá a banda 
Limão com Mel como a grande atração da noite.Junho chegou e com ele tam-

bém os festejos juninos. E o Ca-
sanova que não fica de fora de ne-
nhuma festança, aproveitou a data 
para reunir a galera mais animada 
da cidade. O bar mais movimen-
tado de Natal montou o seu arraiá 
para aproveitar a festa mais queri-
da pelos nordestinos. 

O São João do Casanova vai 
promover uma festa com muito 
forró e também pop, axé, funk e 
até música eletrônica, uma quer-
messe onde não cabe nenhum 
tipo de preconceito.

Após dois anos sem realiza-
ção devido a pandemia, o São 
João do Casanova vem com tudo 
que o nordestino merece. A fes-
ta acontecerá nos três ambientes, 
inclusive no novíssimo “Subma-
rino”, inaugurado no último mês 
de abril. “Estamos preparando 

uma festa muito legal, com to-
dos os ambientes do Casanova 
liberado, decoração especial, va-
randinha animadíssima, e claro, 
muita música e diversão.”, contou 
Priscilla Fernandes, empresária e 
produtora de eventos.

No São João, o Casanova vai 
receber Robson Paiva que pre-
parou um repertório especial 
para a ocasião. “Nós montamos 
um repertório bem diferente, 
vamos passar por clássicos, de 
Luiz Gonzaga a Flávio José, sem 
esquecer os clássicos de quadri-
lhas juninas também. E para não 
perder a nossa essência, pegamos 
sucessos do axé e colocamos em 
vanerão. Então eu prometo um 
show muito legal, vai ser super 
diversificado”, disse o RP.

Ainda se apresentarão, o can-
tor Gabriel de Pádua, trio de san-

foneiros para dançar aquele forró 
agarradinho, os DJs Pettros, Rays-
sa Tavares, Matheus Cândido, Dan 
Almeida, Allan César, Pajux Frank 
e o after no Submarino será co-
mandado pelo DJ Diego Marcelo.

No último sábado (11), o Ca-
sanova já deu a largada nos feste-
jos juninos com Circuito Musical, 
SPGD, trio de sanfoneiros e vá-
rios DJs.

E para quem não quer perder o 
segundo dia da festa, os ingressos 
já estão disponíveis no site OutGo.

SERVIÇO
Evento: São João do Casanova
Data: 18 de Junho
Horário: 20h
Atrações: Robson Paiva, Ga-
briel Pádua, DJ Pettros, DJ Diego 
Marcelo e outras atrações
Ingresso: Site OutGO

Casanova promove São
João com mistura de
ritmos neste sábado (18) 
FESTA VAI CONTAR COM ROBSON PAIVA, GABRIEL DE PÁDUA, TRIO DE 
SANFONEIROS E AFTER ELETRÔNICO ATÉ O DIA AMANHECER

Foto: Divulgação

Robson Paiva preparou repertório especial com clássicos de Luiz Gonzaga a Flávio José
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TOQUE DE LETRA

SEGUE NAS CABEÇAS
Meus caros, como era esperado, tivemos um bom jogo no estádio 
Frasqueirão. ABC e Mirassol mostraram o porquê estão disputando 
na parte de cima da competição. Convenhamos que se houvesse 
um empate, baseado na qualidade das duas equipes, não seria tão 
injusto. No entanto, e no geral, o alvinegro foi melhor na partida. E 
quis o destino que a vitória viesse dos pés do ídolo. Independente 
de ter sido o placar mínimo, o que mais valeu foram os três 
pontos conquistados diante de uma equipe como o Mirassol. 
Vitória que mantem o ABC no pelotão da frente do campeonato. 
Convenhamos, para a primeira fase, isso é o que mais importa. 

É ISTO!
Nem os maiores roteiristas do cinema – como Martin Scorsese, 
por exemplo – poderiam criar uma história que pudesse 
envolver Wallyson e Fernando Marchiori como a de ontem no 
Frasqueirão. Depois de todo o imbróglio, foi necessário esse 
jogo diante do até então líder Mirassol para todos perceberem 
que os dois precisam um do outro. Mais do que colocar o 
ídolo em campo e este fazer o gol da vitória é ter a certeza 
que, resolvendo internamente, juntos podem fazer algo maior. 
Quem ganha com isso tudo simplesmente é o ABC.

EIS A QUESTÃO
Apesar de um primeiro tempo movimentado, o jogo em si foi 
ruim em todos os sentidos. Tudo bem que o campo do estádio 
Almeidão não ajudava, mas MEU DEUS! E o resultado? Bem... 
foi péssimo. Utilizarei aqui na coluna a mesma indagação do 
mestre Fernando Amaral: “Em qual América a torcida deve 
acreditar: no ilusório futebol apresentado diante do Icasa, ou 
na patacoada apresentada sábado?”.

DE NOVO?
Nesse sábado, diante do mesmo adversário, o técnico João 
Brigatti não quis falar, pois estava “de cabeça quente” após o 
empate do América. Mais interessante é que esta é a segunda vez 
que o mesmo se utiliza dessa desculpa – sim, vejo como desculpa 
– quando o time não joga bem. Sobre isso deixo o que escrevi, 
aqui mesmo na coluna do dia 23 de maio, quando o treinador teve 
a mesma (coincidentemente contra o São Paulo Crystal): “a partir 
do momento em que ele cruza essa linha cabe sim inúmeras interpretações e 
indagações. A principal dela é, a meu ver, se eximir da responsabilidade que 
ele tem perante a equipe enquanto comandante.”.

ATÉ QUANDO?
O que foi visto dentro e fora do estádio Almeidão, em João 
Pessoa, foi apenas mais uma cena de tantas outras vistas. 
Marginais em suas facções organizadas se degladiando e causando 
o terror. O pior de tudo é ter a convicção de que o segredo 
está no endurecimento da lei. De realmente haver a punição. 
O problema é que vivemos no Brasil, terra onde a impunidade 
sempre prevalece.  

ALELUIA!
E não é que após nove rodadas o Globo conseguiu sua primeira 
vitória na Série D? E não foi um placar qualquer. Meteu logo um 
3x0 pra cima do Crato. É bem verdade que a Águia de Ceará-
Mirim não almeja classificação – por mais que a matemática 
ainda dê esperanças. Mas só de vencer e, de quebra, passar a 
lanterna para os cearenses já é um alívio. 

COM O PÉ DIREITO
As meninas do ABC/União começaram bem demais o 
Campeonato Brasileiro da Série A3. Goleada pra cima do 
Menina Olímpica-CE por 4x0. Ainda terá o jogo da volta, mas 
difícil as cearenses reverterem o placar. Importante lembrar 
que todos os jogos do campeonato são eliminatórios. Caso o 
time potiguar confirme sua classificação  nas oitavas de final, 
esperará o vencedor do confronto entre CRB-AL x VF4-PB.

Em um confronto direto na 
parte superior da tabela da Série 
C do Campeonato Brasileiro, o 
ABC contou com o brilho do 
atacante Wallyson para con-
quistar uma importante vitória 
sobre o Mirassol, na tarde de 
domingo (12).

Sem atuar desde o começo 
de maio, Wallyson saiu do ban-
co de reservas no segundo tem-
po, decidiu com gol em cobran-
ça de falta e o Alvinegro venceu 
por 1 a 0, no Frasqueirão, pela 
10ª rodada da competição.

Com o resultado, o clube 

potiguar assumiu a vice-lide-
rança do campeonato, com 20 
pontos, quatro acima do Ma-
naus, primeiro time fora do G8. 
Na sequência do campeonato, o 
Alvinegro visita o Ypiranga-RS, 
na próxima segunda-feira (20).

ABC bate Mirassol e se 
mantém nas primeiras 
posições da tabela 
COM GOL DO ATACANTE WALLYSON, QUE SAIU DO BANCO DE RESERVAS, 
O ALVINEGRO POTIGUAR ASSUMIU A 2ª COLOCAÇÃO DA COMPETIÇÃO

EMPATE DA EQUIPE PARAIBANA AOS 50 MINUTOS DO SEGUNDO
TEMPO LEVA O ALVIRRUBRO PARA A QUINTA POSIÇÃO NO GRUPO

Fotos: Rennê Carvalho/ABC F.C.

 Canindé Pereira/América FC

Mais uma vez, Wallyson foi decisivo para a vitória do ABC, marcando gol de falta 

América foi até João Pessoa e não evitou o empate

América cede empate no último 
minuto para o São Paulo Crystal-
PB e sai do G4

O América enfrentou o São 
Paulo Crystal-PB, fora de casa, 
no último sábado (11), no estádio 
Almeidão, em João Pessoa (PB). 
A partida válida pela 9ª rodada da 
Série D do Campeonato Brasilei-
ro terminou empatada em 1 a 1. 
Araújo marcou para o alvirrubro 
potiguar no primeiro tempo; e Isa-
ías, aos 50 minutos da etapa com-
plementar, empatou para o time 
paraibano em cobrança de pênalti. 

Com o resultado, o América 
saiu do G4 e ocupa agora o 5º lugar 
do Grupo A3 da Série D, com 14 
pontos. No sábado, a equipe en-
frenta o Globo, às 17h, na Arena 
das Dunas. Já o São Paulo Crystal 
é o 6º com 11 pontos e enfrentará 
o Crato, no Mirandão, no mesmo 
dia, às 15h.

Série D

Série C

CONFUSÃO
No intervalo da partida, al-

guns torcedores do América-RN 
encontraram bandeiras, faixas e 
instrumentos musicais de alguma 
torcida organizada do Botafogo-

-PB e danificaram os materiais. 
Houve intervenção da polícia 
que, com balas de borracha, in-
terceptou alguns deles. O Corpo 
de Bombeiros ainda foi acionado 
para apagar fogo em uma faixa.
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Todo projeto de concessão pos-
sui como principal objetivo a explo-
ração do manejo de resíduos sólidos, 
trazendo efetividade na execução do 
serviço público específico, ofertan-
do a universalização de tais servi-
ços perante a sociedade, sendo um 
modelo contemporâneo e inovador 
para o tratamento do lixo.  

Especificamente, as concessões 
de resíduos sólidos beneficiam a 
população através dos serviços de 
coleta, transporte, triagem, trans-
bordo, tratamento, destinação final 
ambientalmente adequada e espe-
cífica de acordo com o tipo de re-
síduo, ainda ofertando tarifas me-
nores, provocando melhorias nas 
comunidades, na consciência am-
biental e cultura do cidadão. 

A modernização e tecnologia 
aplicada ao gerenciamento dos re-
síduos sólidos necessita passar por 
uma estruturação, passo a passo, até 
que a sua concessão seja realizada.

Tudo se inicia com o proce-
dimento de manifestação de inte-
resse – PMI, sendo o momento e 
instrumento pelo qual o município 
formaliza seu interesse em propor 
estudos, projetos e soluções para o 
Poder Público, com objetivo de em-
basar a realização de licitações para 
outorga da concessão.

Após a realização dos estudos 
de acordo com a especificidade do 
município, o ente poderá publicar 
de edital de licitação adequado, com 
isso podemos citar que o fluxo de 
seleção do modelo ideal de con-
tratação passa pela elaboração do 
contrato levando em consideração 
diversos aspectos com as garantias 
para adequação da prestação do 
serviço e, por fim, a execução e ges-
tão do contrato.

Além de tudo, para que os pro-
cedimentos sejam realizados, os en-
tes necessitam criar leis específicas 
que autorizem a apresentação de 
estudos, projetos e levantamentos 
preliminares a serem utilizados para 
subsidiar a estruturação da conces-
são, possuindo o dever de transpa-
rência e publicidade de todos os 
atos praticados.

Qual a sua opinião? A concessão 
é um instrumento de transformação 
social e de saúde pública? 

As informações foram relevan-
tes? Continuaremos atentos, trazen-
do mais temas relacionados à matéria. 

Para mais informações, acessem 
no Instagram @ccgdadvocacia

JAIR DAMASCENO
Advogado 

jairdamasceno@ccgd.adv.br

CONCESSÕES DE 
RESÍDUOS SÓLIDOS 
MUNICIPAIS

A construção de um parque 
ecológico no grande terreno que 
integra a área do sistema de dre-
nagem e captação do bairro de 
Capim Macio, por trás do antigo 
supermercado Extra da av. Ro-
berto Freire, zona Sul de Natal, 
é uma reivindicação antiga dos 
moradores daquela região, caren-
te de espaços públicos de convi-
vência. Em junho do ano passa-
do, por determinação da Justiça, 
a Prefeitura de Natal cessou a 
derrubada de árvores no local, 
para a construção de uma lagoa 
de drenagem, e iniciou as obras 
do equipamento. 

Na época foi divulgado que o 
prazo de entrega do Parque Eco-
lógico de Capim Macio seria de 
seis meses, já contados possíveis 
intercorrências devido a chuvas e 
outros imprevistos. Também foi 
informado que 30 operários tra-
balhariam na obra.

A área de 39.963,65 m2 foi cer-
cada por tapumes e os serviços 
começaram, com intensa movi-
mentação de trabalhadores e cami-
nhões. Porém, hoje, quase um ano 
após o início dos serviços,  a obra 
parece estar parada. A reportagem 
do NOVO Notícias deu uma con-
ferida por cima das placas metáli-
cas que limitam o espaço e viu tá-
buas jogadas, resto de material de 
construção, metralhas e nenhum 
serviço em andamento. 

A obra realmente parece estar 
perto de ser concluída. Foram er-
guidas edificações, há uma pista 
para caminhadas, cerca em torno 
de toda a área – localizada entre as 
ruas Ismael Pereira da Silva, Mis-
sionário Joel Carlson, Industrial 
João Mota e Antônio Farache, em 
uma região bastante movimen-
tada de Capim Macio, próxima a 
escolas, supermercados, centros 
comerciais, universidades. 

Com serviços quase parados, Parque 
Ecológico de Capim Macio deve ser 
concluído em julho, afirma Semsur
ANTIGA REIVINDICAÇÃO DOS MORADORES DA REGIÃO, ÁREA DE LAZER E CONVIVÊNCIA
ESTÁ SENDO CONSTRUÍDA EM TERRENO DE APROXIMADAMENTE 40 MIL M²  

Segunda-feira, 13 de junho de 2022

Em 2013, quando a Pre-
feitura de Natal iniciou a der-
rubada de algumas árvores na 
grande área verde em Capim 
Macio para a construção de 
uma lagoa de drenagem de 
águas da chuva, a comunidade, 
principalmente a vizinhança do 
local, ficou revoltada. Aciona-
ram, então, a Justiça através da 
Promotoria de Defesa do Meio 
Ambiente que, junto com o 
Ministério Público Federal, for-
malizou uma ação judicial para 
que a obra da lagoa fosse inter-
rompida e assegurada a cons-
trução de um parque ecológico 
no local – bem como a perma-
nência das árvores e do próprio 
reservatório, numa convivência 
autossustentável.

Durante um bom tempo, o 
local permaneceu praticamente 
abandonado, sem iluminação, 
servindo de ponto de prosti-
tuição à noite, e de descarte de 
entulhos e lixo durante o dia 
– o que motivou protestos de 
ambientalistas e da comunidade 
geral. Para chamar a atenção da 
situação, o projeto Eco Praça 
realizou alguns eventos com 

atrações de lazer e discussões 
sobre o futuro da área.

De acordo com o que foi 
divulgado pela Prefeitura à 
época do lançamento, o proje-
to inicial prevê a construção de 
pistas de caminhada interna e 
externa, iluminação de led, bi-
cicletário, área de convivência 
com playground e academia 
da terceira idade, 57 vagas de 
estacionamento no entorno, 
pátio para eventos, quadra po-
liesportiva com arquibancada, 
e, ainda, conselho comunitário 
e oficina para cursos e práticas 
de atividades manuais.

Também está prevista a re-
vitalização do paisagismo da 
área através do projeto Planta 
Natal, que já teria iniciado o 
replantio de mudas nativas. 

Quando estiver em funcio-
namento, o Parque Ecológico 
de Capim Macio será aberto à 
população; porém, seguindo o 
que é praticado em áreas pú-
blicas de convivência de outras 
capitais do país, haverá somen-
te um acesso de entrada e de 
saída para a parte interna, para 
o controle, manutenção e se-

gurança do parque. 
A execução da obra é de 

responsabilidade da Secretaria 
Municipal de Serviços Urba-
nos (Semsur). O investimento 
é de R$ 1.277.830,49 e a em-
presa vencedora da tomada de 
preços foi a Emko Construto-
ra Eireli, conforme publicado 
no Diário Oficial do Municí-
pio de Natal, no dia 29 de abril.

Para o produtor cultural 
Geraldo Gondim, do proje-
to EcoPraça, a construção do 
Parque de Capim Macio é um 
exemplo claro de força do po-
der da mobilização das pesso-
as. Ele lembra que desde 2008 
já havia bastante e mobilização 
e articulações em prol do equi-
pamento urbano. “Tem toda 
uma história de luta ali.”

“O grande desafio agora é 
fazer a gestão desse parque de 
forma colaborativa, e que ele seja 
realmente democrático. Para a 
gente, é uma alegria muito gran-
de porque esse é o modelo de 
cidade que a gente acredita; mais 
voltada para as pessoas, com me-
nos carros e com mais espaços 
verdes”, diz Geraldo. 

“A Prefeitura do Natal, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Serviços Urbanos 
(Semsur), informa que o mu-
nicípio segue trabalhando na 
revitalização do Parque de 
Capim Macio sem que tenha 
ocorrido qualquer paralisação 
total na obra.

Inicialmente, a previsão de 
entrega do serviço era de seis 

meses, porém houve um aditi-
vo no prazo.

A Semsur esclarece que a 
obra no equipamento está na 
reta final, faltando detalhes 
no acabamento e pintura. No 
entanto, a pasta ressalta que o 
serviço está sendo prejudicado 
devido às chuvas que ocorre-
ram no mês passado e nos úl-
timos dias.

Além disso, a Semsur es-
pera a chegada das grades que 
irão circundar a lagoa de capta-
ção que fica no espaço - as gra-
des anteriores foram furtadas e 
precisam ser recolocadas. 

Independente disso, a ex-
pectativa do Executivo Muni-
cipal é de entregar o Parque 
Ecológico de Capim Macio 
ainda no mês de julho.”

Protesto contra derrubada de 
árvores deu início a ideia do Parque 

Semsur emite nota sobre Parque e afirma 
que expectativa de abertura é para julho 

Foto: Divulgação/Semsur Foto:  Dayvissom Melo/NOVO

Semsur informa que trabalhos não foram paralisados Por trás dos tapumes, há restos de material espalhados 
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